
 

 
  

 
 

FDP-Fraktion im Kreistag des  
Landkreises Darmstadt-Dieburg 

 

An die 
Vorsitzende des Kreistages 

Darmstadt, den 17.05.2022 
Sehr geehrte Frau Wucherpfennig,  
wir bitten Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Kreistages 
zu nehmen: 
 

Anfrage zur amtlichen Lebensmittelkontrolle im Landkreis 
 
„Miserable Erfüllungsquoten des gesetzlichen Plansolls bei Lebensmittelkontrollen …“  
beginnt eine Bestandsaufnahme in der Presse am 27.4. angesichts der neuerlichen  
Mängelaufdeckungen. 
 
Dazu stellen wir folgende Fragen: 
 

1. Welche gesetzlichen Vorgaben über die Kontrolle von Lebensmittel hat der Land-
kreis zu erfüllen (Häufigkeit der Überwachungen pro Betrieb)? 
 

2. Welche personelle Ausstattung ist zur Pflichterledigung erforderlich? 
 

3. Wie ist die aktuelle oder kurzfristig zu erwartende Besetzung der Planstellen? 
 

4. Da es sich um eine Pflichterfüllung des Landes ist: Wie ist die Refinanzierung der 
gesetzlich erforderlichen Personalstellen gewährleistet (Prozent Kostenerstattung 
bei den Pflichtaufgaben)? 
 

5. Sind die Ausstattungen des Erfassungs- und Meldesystems zeitgemäß (digitali-
sierte Übertragungen)? 
 

6. Welche organisatorischen Möglichkeiten sieht die Landkreisverwaltung, die Effizi-
enz der gesetzlich vorgeschriebenen Kontrollen zu verbessern, um die katastro-
phale 18,7 %- Erfüllungsquote deutlich zu verbessern und damit gesundheitliche  
Risiken für die Bevölkerung zu reduzieren? 

gez. Prof. Dr. Ingo Jeromin 
FDP-Kreistagsfraktion 
 fdR 

     
Dr. Albrecht Achilles 

Parl. Geschäftsführer  
 

 


